

Inicia el proceso de beatificación del «Inge» Arturo

Profesor. Amigo. Padrino. Colega. Sonrisa. Ejemplo. Los recuerdos se sucedieron uno tras otro cuando, a las 11 de la mañana del 25 de octubre del 2021, en un evento presidido por el arzobispo de Guadalajara, Jalisco (Méjico), se dio inicio al proceso para la causa de beatificación de Arturo Álvarez Ramírez.

26/10/2021

«El Inge Arturo trascendió: dejó huella en cada uno de nosotros».

Margarita Íñiguez, alumna y posteriormente colega suya fue una de las asistentes al evento con el que dio inicio el proceso de beatificación del ingeniero Arturo Álvarez, miembro Agregado del Opus Dei. «Él sabía que tenía una misión en la vida».

¿Quién fue el «Inge Arturo» –como se le conocía familiarmente? Hijo de Magdaleno Álvarez Rodríguez, albañil, y María de Jesús Ramírez Rosales, dedicada al cuidado del hogar, Arturo fue el último de los ocho hijos del matrimonio. Nació el 5 de mayo de 1935 en Ciudad Guzmán, una pequeña ciudad ubicada al sur del estado de Jalisco.

Tras estudiar Ingeniería Química en la Universidad de Guadalajara, se dedicó a la cátedra universitaria en su *alma mater* por más de treinta

años, hasta que un padecimiento cardíaco lo obligó a retirarse.

Conoció el Opus Dei en 1963 y se incorporó definitivamente en 1974 como Agregado. En una ocasión, el beato Álvaro del Portillo le señaló el privilegio que tenía de poder llevar a Dios a los demás a través de su trabajo como profesor universitario. El “Inge”, entre fórmulas químicas y tubos de ensayo, transmitió la alegría de un alma que lucha todos los días por alcanzar la santidad en las cosas ordinarias.

Arturo era consciente del amplio panorama apostólico de su cátedra universitaria. «Él sabía que ahí podía hacer mucho bien», explica el Pbro. Jesús Becerra, Postulador de la causa. Como profesor, no solamente se preocupaba de la formación académica de sus alumnos, sino que mostraba un auténtico interés por cada uno. Ahora, Arturo es el primer

Agregado de la Prelatura del Opus Dei y el primer mexicano del Opus Dei en proceso de beatificación.

El Cardenal José Francisco Robles Ortega, Arzobispo de Guadalajara ha indicado el siguiente paso: «Por el presente edicto exhorto a todos los fieles a informar al tribunal constituido si existe alguna cosa, sea a favor o en contra de dicha Causa, para ser sometida a examen».

Fórmulas y procesos. Testimonio constante: la sonrisa detrás de un escritorio durante más de treinta años. Puntualidad. Orden. El ejemplo como método fundamental de enseñanza. Coherencia. El atractivo de una vida íntegra que arrastra. Al terminar el evento, los asistentes intercambian impresiones y memorias, y más de uno se emociona. Y así, uno tras otro, llueven recuerdos sobre el Ingeniero Arturo: profesor, colega... Amigo.

**Descarga aquí la estampa de
Arturo Álvarez**

pdf | Documento generado
automáticamente desde [https://
opusdei.org/es/article/inicia-el-proceso-
de-beatificacion-del-inge-arturo/](https://opusdei.org/es/article/inicia-el-proceso-de-beatificacion-del-inge-arturo/)
(07/01/2026)